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Al hilo de los históricos datos que
se conocieron el jueves pasaba, el
hidrogeólogo Silvino Castaño, in-
vestigador del Instituto Geológico
y Minero de España (IGME), que
en 2003 presentó una Tesis Docto-
ral sobre la capacidad de infiltra-
ción del vaso del Parque Nacional
de Las Tablas de Daimiel, indicó
que «la recuperación máxima del
acuífero podría llegar más tarde
que en el período 96-97».

Esa profusa toma de datos de
los aportes superficiales y subte-
rráneos que llegan hasta el hume-
dal, obtenidos en el periodo 1996-
1997, le hacían ser optimista en
cuanto al tiempo que se va seguir
recargando el acuífero 23, tras las
lluvias de 2009, 2010 y 2011. Cas-
taño explicó que la respuesta del
acuífero 23 es relativamente lenta
a los períodos de lluvias y sequías,
y entendía que «el máximo de re-
cuperación podría aparecer más

tarde», con respecto al anterior ci-
clo húmedo.

A este argumento, el investiga-
dor del IGME añadió el del contac-
to del acuífero 24 con el 23. Basán-
dose en su experiencia y seguimien-
to, Castaño apuntaba que en las
capas más profundas del acuífero
23 se produce «un considerable as-
censo cuando el 24 también man-
tiene un buen estado», circunstan-
cia que no era tal en los años 96-97.
«En determinadas zonas sí hay un

contacto, hay gente que dice que
este contacto es bastante limitado
por los comportamientos posterio-
res, pero sí existe», dijo.

A partir de lo investigado en
Las Tablas, Silvino Castaño deter-
mina que la capacidad de infiltra-
ción del vaso presenta una media
diaria de diez litros por metro cua-
drado, una cifra que calificaba de
importante y que presentaría una
dinámica diferente según la zona
del Parque. A este respecto, Casta-

ño apuntaba que esa capacidad de
infiltración en principio es cons-
tante, aunque ahora habría que
estudiar que influencia puede te-
ner la recuperación de las aguas
subterráneas de Las Tablas.

El hidrogeólogo entendía que
«si no se pone demasiado cuida-
do» la permanencia de una lámi-
na de agua seguirá dependiendo
de ciclos lluviosos como los referi-
dos. Así, valorando que desde los
órganos de gestión del Parque Na-
cional «se está haciendo todo lo
que se puede», Castaño explicó
que la solución a la problemática
de Las Tablas debe de partir de «re-
unir los intereses ecológicos, eco-
nómicos y sociales y llegar a un
acuerdo.

Castaño: «La recuperación máxima podría
llegar más tarde que en el período 96-97»
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Un año más la Asociación de
Amas de Casa y usuarios Ca-
latrava vuelve a organizar el
Certamen Local de Cartas de
Amor que cumple ya 18 edi-
ciones. Los interesados, dai-
mieleños residentes o no en
localidad, tienen hasta el 8 de
febrero para hacer llegar sus
cartas, bien por correo tradi-
cional a la dirección; Asocia-
ción Amas de Casa Calatrava,
calle Travesía de las Tercias, 4,
13250 Daimiel bien al aparta-
do de correos 114, indicaron
ayer fuentes municipales.

Todas las epístolas, cuya
extensión máxima será de
dos folios a una cara y doble
espacio, deberán presentarse
bajo seudónimo, indicando
en sobre aparte los datos per-
sonales, dirección y un nú-
mero de teléfono de contac-
to, indicaron.

Desde la Asociación, su
presidenta, Mari Carmen
García Carpintero animaba a
la participación ya que según
nos contaba «la palabra amor
es muy extensa y abarca mu-
chos temas, no sólo el amor
en una pareja».

En liza, tres premios con
su correspondiente diploma.
El primero, asciende a 150 eu-
ros. El segundo de 100 euros;
mientras que el tercero es de
50 euros.

El fallo del jurado se hará
público el día 11 de febrero a
las siete de la tarde en el ‘Acto
Literario’ en el Teatro Ayala
que con motivo de San Valen-
tín organiza la asociación ca-
da año. Allí serán leídas las
cartas premiadas y se entre-
garán los premios.

Durante la convocatoria
también se rendirá un home-
naje a Jacinta Montarroso,
antigua maestra que colabo-
ra con la asociación enseñan-
do a las mujeres de la misma
con clases de lectura.

Abierto el plazo
de inscripciones
para el XVIII
certamen local
de cartas de amor
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El coordinador provincial de los
Servicios Periféricos de la Conseje-
ría de Sanidad y Asuntos Sociales,
Luis Alberto Marín, visitó Daimiel
para conocer in situ los recursos
que destina el Ayuntamiento en el
área de Servicios Sociales Acompa-
ñado en todo momento por el al-
calde de Daimiel, Leopoldo Sierra,
y la concejala de Servicios Sociales,
Carmen Torija, Marín conocí de
primera mano estos servicios. Así,
tras una primera reunión con los
familiares de los usuarios del cen-
tro de mayores y un posterior en-
cuentro con los medios de comu-
nicación, visitó el propio centro de
mayores, el centro ocupacional
Azuer, el Centro de Atención Tem-
prana y la residencia La Masiega.

El coordinador provincial, in-
formaron ayer fuentes del Ayunta-
miento, destacó «el esfuerzo eco-
nómico» que está realizando el
Ayuntamiento de Daimiel y aña-
dió que no se están escatimando
recursos para que los servicios so-
ciales se sigan prestando en Dai-
miel», enfatizando que «no en to-

• Indicó que en Daimiel
«no se están escatimando
recursos para que los ser-
vicios se sigan prestan-
do» y enfatizó que «no
en todos los sitios se pue-
de decir lo mismo».

El coordinador provincia conoció ‘in situ’
los recursos del Consistorio en esta materia

Luis Alberto Marín
valora «el esfuerzo
del Ayuntamiento
para mantener los
Servicios Sociales»

El coordinador provincial (i) comparece en rueda de prensa con el alcalde. / LT

dos los sitios se puede decir lo
mismo». Marín comprometió el
apoyo de la Junta en el manteni-
miento de los servicios «que han
sido prioritarios para Leopoldo
Sierra desde que accedió a la al-
caldía».

El delegado afirmó con rotun-
didad que la Junta de Castilla-La
Mancha va a fomentar y desarro-
llar las políticas sociales destina-
das a los mayores y discapacita-
dos «porque tienen un derecho
que en justicia les corresponde» y
porque además «son un motor de
riqueza que generan puestos de
trabajo». Añadió que «pese a quien
pese, los servicios se mantendrán»
e hizo especial alusión a las nece-
sidades de los discapacitados.

Tuvo también palabras de
agradecimiento para las asocia-
ciones que gestionan los recursos
a través de los convenios estable-
cidos por la Junta de Comunida-
des «por el esfuerzo que están rea-
lizando, a veces muy difíciles de
mantener». El Coordinador inci-
dió en que la línea de colabora-
ción entre Junta y Ayuntamiento
es la «adecuada, porque si no los
servicios no seguirían adelante».

Por su parte el alcalde de Dai-
miel, Leopoldo Sierra, agradeció
el gesto de Luis Alberto Marín de
ir a la localidad para conocer de
primera mano «nuestros servi-
cios, nuestros usuarios y nuestros
problemas», pero, sobre todo,
«por dar la cara y conocer la cali-

dad de los servicios prestados por
los profesionales de cada uno de
los centros en los que vamos a es-
tar». Halagos a los que luego se su-
maría el propio Coordinador.

En este punto, el alcalde se
mostró «profundamente orgullo-
so del trabajo que realizan los pro-
fesionales y del alto grado de sa-
tisfacción que se percibe por par-
te de los usuarios. Son unos
servicios ejemplares», enfatizó.
Sierra puso de manifiesto la cola-
boración existente entre ambas
instituciones porque «en esa línea
de mantener el Estado de bienes-

tar vamos a seguir», reconocien-
do, añadió «el esfuerzo que tene-
mos que tener entre todos para se-
guir adelante en estos tiempos tan
complicados. Es un esfuerzo que
va a merecer la pena», subrayaba.

Los recursos de la Junta en Dai-
miel se desglosan en dos residen-
cias para mayores, la Azuer que
cuenta con un convenio de cola-
boración de 30 plazas residencia-
les y la Masiega, que tiene un con-
cierto de 120 plazas residenciales
más veinte plazas de estancias
diurnas; un centro de mayores,
que gestiona directamente la Jun-
ta y que cuenta con 30 plazas diur-
nas; la residencia Vicente Aranda
que gestiona la Asociacion Co-
cemfe Oretania para 16 plazas; un
centro ocupacional para personas
con discapacidad intelectual, con
33 plazas; dos centros de día y un
centro de desarrollo infantil y
atención primaria. Todos ellos, di-
jo el coordinador de Bienestar So-
cial «hay que seguir mantenién-
dolos».

Martín afirmó
que la Junta

«desarrollará las
políticas para

mayores y
discapacitados»


